

BELYM (*Joseph-Philippe*), Officier de la Force publique (Bruxelles, 2.6.1874 — Borgerhout, 23.9.1926). Fils de Philippe et de Lauters, Jeanne-Marie ; époux de Renson, Maria.

Admis à l'École militaire en décembre 1892, il obtenait les galons de sous-lieutenant le 25 décembre 1894 et était désigné en juin 1897 pour le 6^e régiment d'artillerie. En août 1898, il passait à la Compagnie des artificiers ; puis, promu lieutenant le 25 juin 1902, il était affecté au 7^e régiment d'artillerie dans la position fortifiée d'Anvers.

En 1905, il signait un engagement à l'É. I. C., partait le 27 juillet avec le grade de chef de secteur de 1^e classe et apprenait à Boma, le 18 août, sa désignation pour le district de l'Uele (Bahr-el-Ghazal). La traversée du Congo, de l'Ouest à l'Est, lui prit plusieurs mois et à la fin de l'année, le 26 décembre, il rejoignait la colonne de renfort du Haut-Uele avec laquelle il poursuivait le voyage vers le Bahr el Ghazal. Le 1^{er} juin 1906, il était désigné comme chef de secteur à Ma-Debe. Le 6 septembre, il prenait la direction du secteur de Nô.

Trois mois plus tard, il était commissionné pour commander la Compagnie de la Méridi (27 décembre 1906). Le 14 mai 1907, il était désigné pour la zone Gurba-Dungu ; le 20 septembre pour la zone du Rubi. Enfin, il prenait le commandement du secteur de Buta le 17 août 1907. A chacun de ces postes, Belym se montra un officier dévoué et intelligent. Son terme achevé, il descendit à Boma pour s'y embarquer à bord de l'*Albertville* le 4 août 1908 et regagner la Belgique. Il fut décoré de l'Étoile de service. Il reprit ensuite son service à l'armée métropolitaine.

5 décembre 1952.
M. Coosemans.

Registre matricule n° 5234 — Janssens et Cateaux, *Les Belges au Congo*.